# 血中乳酸を コントロールして 競技力を向上させる

専門分野 トレーニング科学、ランニング科学、陸上競技(中長距離、マラソン)、乳酸

担当科目 トレーニング科学特論など

私が研究しているのは、血中乳酸と競技パフォーマンスとの関係及び、 運動における効果的な体脂肪燃焼法についてです。運動中の体内でど のような代謝が行われているのか。競技者として理想的な代謝の状態と は何か。また、それを実現するために必要なトレーニングとは何か。とき には自分自身も被験者になり、成果を実践に活かすことを目指して研究 に取り組んでいます。

体を動かすためのエネルギーは、脂肪や炭水化物を分解することでつくられます。ただし、運動強度が高まって一定の限度を超えると、乳酸がエネルギー源として使われるようになります。マラソンなどの持久系スポーツには乳酸を使う代謝、一方、瞬発系スポーツは乳酸がつくられる代謝が適していると考えられています。

講義では、乳酸測定や最大酸素摂取量測定などについて、体験しながら学んでいただいています。陸上競技の中長距離に携わる方や、持久力やスタミナに関心がある方には、興味を持っていただける内容かと思います。もちろん、他分野の研究に取り組む方も歓迎します。呼吸・循環・代謝の仕組みを知り、幅広い視点を養うきっかけになればと願っています。

# キーワード

## ■乳酸

乳酸の働きを研究する。また、スポーツ現場で血中乳酸濃度を活かす方法を考える。

## ■マラソン

マラソン、ランニング、陸上競技(中長距離)における呼吸・循環・代謝の様子を検証する。

## ■脂肪燃焼

エネルギーを温存する必要がある 持久系スポーツにおいて、効果的 な脂肪燃焼方法を考える。

## ■トレーニンク

乳酸濃度の変化に応じて運動時間や運動強度を設定するなどして効果的なトレーニングを考える。

